



La Tierra de Segovia

Año III-1921

DIARIO INDEPENDIENTE DE LA MAÑANA

Número 717

Rasgos de patriotismo

En estas horas tristes y amargas en que parece haber sonado para nuestra nación la campana de un brujo y siniestro porvenir, en estas horas de anhelos vengativos, de desgracias irreparables, de llantos desgarradores, es cuando el pulso nacional acusa la energía del país.

Es la hora de que enmudezcan las lenguas y hablen las manos y los bolsillos. Más, infinitamente más que todos los discursos patrióticos vale una tohalla, un peine, una manta, un impermeable, unas gafas, cualquier objeto que pueda ser útil al soldado.

No hay que ensalzar con lírica belleza nuestra valentía ni amenguar con desprecia el arrojo del moro.

Somos muy valientes, sí; pero hemos sido derrotados. El moro es muy cobarde y no sabe manejar los cañones; pero nos han quitado un auto blindado y sus graduados desgarran la carne de nuestras trepas.

Allí están los hechos para desmentir la ignorancia y cobardía de los rifeños; ahí están los hechos delatando nuestra imprevisión, nuestra indiferencia, nuestro desastre.

Somos patriotas, muy patriotas, mas, al paso que van los ofrecimientos, van a llegar ya tarde. Y ¿qué ofrecimientos son esos de gente bien acomodada que cree haber cumplido su deber con dar una libra de chocolate o una tata de sardinas?

Preferible cien veces hubiera sido no descender a tanta vergüenza, no haber dado nada, aunque con ese modo de proceder han dejado bien al descubierto quienes son.

¡Viva la Patria! ¡viva el Ejército! les vereis clamar, roncás las gargantas, en las horas de paz, acaparándose el patriotismo como acaparan las patatas, el aceite o el arroz. Al pueblo no hay que dejarle nada, ni el amor patrio. Ellos, los ricos lacados lo son todo, todo menos los que en trance apurado disparan los fusiles y mandan viveres a los que luchan.

Ellos son los que ofrecen miles de duros porque no vaya el hijo, como si los demás hijos, por no tener dinero, tampoco tuvieran madres que les floren. Ellos los que en su rasgo al parecer generoso, se ofrecen para conducir heridos aquí, cuando lo que hace falta es ir allá. Ellos los que organizan fiestas y se divierten mientras los otros duermen al raso, al lado de una alambrada o un parapeto y aguardando de un momento a otro la caricia de una bala enemiga.

Es inútil hacer fiestas para recaudar dinero, cuando debiera darse espontáneamente; pero ya sabemos que el que puede lo da, no por el Ejército, sino por divertirse. Y este es el único medio de sacárselo.

Es tal la indiferencia, que aquí ya no importa nada fuera de lo propio, de lo personalmente propio.

¿Que ha habido rasgos humanos! ¿Quién lo duda? Pero ¿puede afirmarse que, en general, el espíritu público haya respondido a lo que demandan horas tan agustiosas como la presente? No queremos ser pesimistas ni contagiar de pesimismo a nadie.

Habrà mucho patriotismo, mucha esplendidez, mucha serenidad; pero eso no cabe en una peseta ni en una lata de sardinas, ni en una libra de chocolate, ni en un par de calcetines, ni en un ofrecimiento de mil duros para que el hijo quede en casa.

Nosotros y muchos con nosotros, lo creemos así.

VALENTÍN FERRERO

NOTA DEL DIA: El piar de los pájaros

El señor Cierva se dedica a poetizar. El señor Cierva, poético, nos hace el mismo efecto que nos produciría Falstaff declamando el famoso monólogo del príncipe de Dinamarca.

Claro está que el estro poético del ministro de la Guerra es muy limitado. Se concreta a presentar, frente al pesimismo que flota en el ambiente, un risueño apunte de vida georgica. Y nos habla de la caricia del sol, del piar de los pájaros y del suave murmullo de los arroyuelos...

Nos complace muchísimo hacer resaltar este nuevo aspecto del ilustre don Juan. Ese puede ser su camino de perfección. La poesía, aun concebida en forma tan precaria como la concibe el señor Cierva, es calmante efficacísimo para los nervios alborotados, bálsamo seguro contra los impulsos bélicos. Cierto es que hubo y hay poetas guerreros, pero éstos no hablaron nunca de gorjeos de pájaros ni de las blandas caricias del sol otoñal.

Don Juan ha entrado decidido en el grupo de los vates bucólicos, todo paz, serenidad y dulcedumbre.

Su musa procurará huir de Kipling y de Whitman, buscando la apacibilidad de nuestro insuperable e insoportable Meléndez Valdés.

Y siguiendo estos derroteros, no sería extraño que, dentro de poco, don Juan se despo-eyese por completo de la «sustancia militar» almacenada en estos últimos tiempos; para dedicarse de lleno a escribir églogas.

Es decir, que cambiaría el sable por el caramillo y la coraza refulgente y acerada por la zamarra de piel de cordero...

No creemos, sin embargo, que don Juan llegue a tales extremos. Su temperamento no es el más apropiado para vivir en continua Arcadia.

Sólo muy de tarde en tarde busca la sombra apacible de los ya históricos pinos murcianos.

Con toda seguridad, esta explosión poética de ahora derivará muy pronto en una dirección épica. La lírica puede ser en don Juan un capricho de momento; pero nada más. Y no tardaremos en ver cómo al piar de los pájaros le sustituye el rudo tronar del cañón, tan grato a los oídos de este ilustre don Juan, que durante toda su vida política nos ha probado cu nplidamente que es más amante de Ercilla que de Garcilaso.

Cinegráficas El cronista

El arte mudo va gradualmente venciendo todas las dificultades de la técnica y la pantalla iluminada nos muestra cada vez más depurados y artísticos los divinos resplandores de la cinematografía.

Los escritores más ilustres aportan sus ingenios a los argumentos de «films» y no ya adaptaciones de sus obras, sino escritos exprofesos, las nuevas manufacturas laboran y se nos ofrecen en la pantalla.

Cinematográficamente, estas nuevas producciones aventajan a las anteriores en su propiedad, desarrollo, interés y en arte.

Falta hacia, para mayor esplendor del «arte del silencio», que nuestros poetas y autores dramáticos, presten la debida atención a esta gloriosa manifestación tan intensa y sublime del sentimiento, que por sus especialísimas condiciones ha competido desde el primer momento en lucha noble y ventajosa con la «escena hablada».

En Italia se fundan asociaciones de escritores, para, el cinema; en Francia, los principales autores contribuyen con sus trabajos e iniciativas a los esplendores del nuevo arte; en Inglaterra ocurre lo mismo; América, estimula a todos con cantidades fabulosas por «scenarios» de asuntos diversos y a diario se celebran por las más poderosas manufacturas concursos de argumentos.

Solo en España reina aún la indiferencia, claro que con algunas notables excepciones.

Con motivo del centenario del Dante, son varias las manufacturas italianas que preparan admirables «films» y se dice que Diana Karenne, será intérprete de una de ellas.

Durante el pasado año 1920, la cinematografía (producción y espectáculos) ha ingresado al Estado francés, cuarenta y un millones de francos.

SERROTEDA

Don César Núñez, un varón proveccto. Es la hombría de bien: Hogar perfecto, amor, virtud ingénuu, claros días y un caminito recto lleno de sol, de flores, de arm nias.

El es así: Testa de estudio, frente de juventud, talla de púgil, ojos de mirada caliente, parco verbo de luz, sólida mente, mucha serenidad, breves enojos.

Manos considerables, que pulsaron infolios e incunables, diez lustros de verdad y de belleza, y terrible destreza para archivos forzar inexpunables.

Así es su vida: luenga, fácil, rasa. Lenta, de casa a misa; lenta, de misa a casa.

Como blanca sonrisa, como perfume tenue, llega y pasa.

M. A. CER .N

De interés local

GRATITUD MEREcida

En las poblaciones de la importancia de Segovia, en que cualquier suceso es objeto de la atención general, por lo mismo que son muy escasos los acontecimientos dignos de ello que aquí tienen lugar toda novedad que exista, por insignificante que sea excita la curiosidad de la gente.

Hace algún tiempo que en esta ciudad se ha producido un gran movimiento de expectación ante la presencia en ella de unos artistas extranjeros, encargados de impresionar películas cinematográficas de asuntos históricos, tomando como marco o escenario de ellos los magníficos monumentos artísticos y algunas de las estrechas y tortuosas calles que son tan características de esta capital.

Las gentes, que por regla general no ven más que el aspecto exterior de los asuntos, sin ahondar en ellos para buscar su transcendencia, no ha mostrado ante la presencia de esos referidos artistas más que la natural curiosidad.

Ahora bien, a poco que se fije la atención se vé desde luego que el hecho de haber escogido a Segovia como escenario de esas composiciones cinematográficas es altamente beneficioso, moral y materialmente para esta población.

Con ello se realiza una verdadera labor para la atracción de turistas a esta capital, pues las películas que impresionan recorrerán el mundo y en ellas podrán apreciarse las bellezas de aquella, lo que se traducirá en un aumento del número de extranjeros que acudirán ávidos de admirarlas en la realidad.

Uno de los principales medios para el fomento del turismo en Segovia es el de difundir el conocimiento de las bellezas artísticas y naturales que encierra y para ello nada más adecuado que el realizarlo por medio de la cinematografía.

He aquí por qué estos artistas de la pantalla y la casa de películas por cuya cuenta trabajan, merecen la gratitud de los segovianos, gratitud, que no dudamos, pues ya se ha iniciado la idea, será debidamente exteriorizada.

NOTICIAS CULMINANTES

SEGOVIA.—Se celebró ayer la fiesta de la Purísima, resultando muy brillantes los cultos que la Infantería dedicó a su excelsa Patrona en la iglesia del Corpus Christi.

CADIZ.—Se dice que la Reina Victoria irá a Melilla en los primeros días de Enero y a Larache, Ceuta y Tetuán para visitar aquellos hospitales.

MELILLA.—El general Brenguier hace importantes declaraciones, diciendo que se ocupa activamente del rescate de los prisioneros, dentro de formas viables, siendo éste uno de los principales motivos que le ha traído a esta plaza.

MADRID.—Parece ser que en la información practicada por el general Picasso están ya bien definidas las responsabilidades que han contraído en la zona de Melilla veintitantos jefes y oficiales, algunos de ellos muertos, desaparecidos o prisioneros.

—Se asegura que, el señor Cierva, en cuanto se cierren las Cortes, llevará a la Gaceta, en un decreto, las recompensas que figuran en el proyecto de ley que se halla sobre la Mesa del Congreso.

Noticias de Madrid

La falta de ideas

Un alto personaje político ha preguntado con cierta ironía que si en España existen ideales dentro del vasto campo de nuestra política.

Sin ánimo de hacer ningún descubrimiento trascendental que caiga en los dominios de la Historia, podemos afirmar que en nuestra política, aparte el señor Maura, que es un caso viviente de exaltada espiritualidad, raro es el político que sienta hondamente, en las reconditeces de su alma, palpar la nobleza de las ideas.

El siglo pasado, en el que brillaron tan preclaros cerebros, fué en la política un siglo de encendido romanticismo, de idealismo sincero; pero éste, contaminado de las morbosidades de tantos vicios no es más que la síntesis más alta del más grosero positivismo, que ha enterrado casi totalmente la ingénita nobleza de todo elevado pensamiento, para dar paso al artificio, al egoísmo, a la concupiscencia desnaturalizadora de las más sagradas misiones.

Y dado este estado lamentable de nuestra política, en la que no caben ideas regeneradoras que la purifiquen de los arraigados defectos que viven en su corazón, lógico es sostener, aunque la conclusión lastime el averiado prestigio de nuestros políticos, que las ideas han muerto definitivamente ahogadas en el mar de tantos desenfrenos.

A. BOLADO.

Movimiento político

La guillotina

Dice *La Libertad*:

La propuesta para la aplicación del artículo 112 del Reglamento del Congreso se hará en la sesión del próximo lunes, se votará el martes y se pondrá en práctica el jueves.

Trata el Gobierno, si estos propósitos no se malogran, de que el proyecto de Ordenación bancaria, ya votado por el Congreso, pase a la Alta Cámara inmediatamente para que en segunda también, y previa la declaración de urgencia, sea discutido rápidamente, a fin de que quede convertido en ley antes del día 22, fecha en que se intenta clausurar el Parlamento.

La suspensión de las sesiones durará, por lo menos, un mes.

El señor Villanueva fué preguntado acerca de su actitud respecto del proyecto del ministro de Hacienda.

—¿Lo votará usted?—le preguntó un periodista.

—Si lo dividen, sí—contestó—Si no lo dividen, no. Yo soy partidario de ayudar a los Gobiernos en los asuntos de fecha fija; y en éste, es sólo de fecha fija lo referente al Banco de España.

—¿Qué pensamiento tiene el marqués de Alhucemas respecto de la aplicación de la «guillotina» para aprobar este proyecto?

—No lo sé, porque hasta ayer mi jefe no tenía noticia oficial de ese propósito del Gobierno.

A media tarde llegó al Congreso el conde de Romanones; quien dijo que ignoraba si el Gobierno se proponía aplicar la «guillotina».

—Este recurso—agregó—puede ser el ejercicio de un derecho reglamentario, y la aplicación del reglamento no agravia a los diputados. Lo que hay que advertir es que ese recurso es como en cirugía las grandes operaciones, y hay que usarlo lo menos posible. Yo, cuando he sido Gobierno, lo he rehusado. Pero las circunstancias...

Claro es que cuando los Parlamentos ofrecen resistencias sistemáticas... Y cuando se trata de leyes de fecha fija...

A las siete y cuarto llegó al Congreso el marqués de Alhucemas, el cual, en uno de los pasillos de la Cámara, celebró una larga conferencia con el conde de Romanones acerca de los propósitos del Gobierno de solicitar la aplicación de la «guillotina», convertido en ley el proyecto de Ordenación bancaria.

Parece que por parte del marqués de Alhucemas y del conde de Romanones no hallará dificultades grandes el Gobierno.

La intervención del señor Matesanz

El discurso pronunciado por el diputado albista ha sido muy afortunado, señalando con acierto las deficiencias del proyecto de Ordenación bancaria y la necesidad de que nuestra primera entidad de crédito tenga flexibilidad y amplitudes que le permitan ser eficaz amparador de la industria y de la Banca privada. Subra-

yó también las versatilidades de Cambó, y en el trascendental asunto arancelario abogó por que en el Parlamento se estudie a fondo para evitar dañosísima anomalías.

La Cámara siguió con gran atención el discurso del señor Matesanz.

La ordenación bancaria

Se han presentado varias enmiendas al proyecto de Ordenación bancaria.

En una de ellas se dice que no podrán ocupar el cargo de Comisario de la Ordenación del Banco los que hayan desempeñado otros de apoderados, director gerente, secretario o abogado consultor de una entidad bancaria.

En otra se dice lo siguiente:

«Artículo adicional.—Si el Estado considerará en algún caso que debe garantizar al Banco de España operaciones de préstamo o descuento que le presentará la Banca privada, no podrá hacerlo éstas lo abiertas las Cortes, sin tener previamente expresa autorización del Parlamento. Si las Cortes estuvieran cerradas, no se consideraría en su caso, efectiva la garantía del Estado hasta que, reunidas y dando inmediatamente cuenta a ellas el Gobierno, fuera aprobado por las mismas.

En caso negativo del Parlamento, los riesgos que tuviera la operación u opera-

ciones garantidas correrían únicamente a cargo del Banco de España».

El «modus vivendi», con Francia

Diversos periódicos de la noche acentúan la noticia de que la nueva contestación de Francia tampoco es satisfactoria por lo que sobrevendrá la ruptura y la consiguiente guerra de tarifas.

Aunque, desgraciadamente, hay motivos para creerlo así, como hasta última hora no debe de cerrarse el paso a la esperanza de una inteligencia, nada puede afirmarse hasta el día 10, fecha en que termina el vigor del «modus vivendi».

Parece que el señor ministro de Estado piensa recoger todos los antecedentes del asunto en el Libro Rojo, sin perjuicio de exponerlos ante el Senado en una de las sesiones de la semana venidera.

Vacaciones parlamentarias

El Senado y el Congreso no celebrarán sesión hasta el lunes de la próxima semana.

Las responsabilidades

Aparte de las de orden político, que esas toca esclarecerlas a las Cortes, parece que en la información practicada por el general Picasso están ya bien definidas las que han contraído en la zona de Melilla veintitantos jefes y oficiales, algunos de ellos muertos, desaparecidos o prisioneros.

Hasta que el expediente, que ya tiene 2.000 folios, no se halle concluso no se conocerá exactamente el número de acusados ni sus nombres.

Sobre las recompensas

Se aseguró que, forzado el ministro de la Guerra a dar paso al proyecto de Ordenación bancaria, por tener plazo fijo, en cuanto se cierran las Cortes, allá para el día 22, llevará a la «Gaceta» mediante un decreto las recompensas que figuran en el proyecto de ley que se halla sobre la mesa del Congreso.

PERDIDA

de perrito ratonero, blanco y negro, cabeza negra, collar tres cascabeles, por inmediaciones puerta de Madrid.

Se gratificará la devolución en José Zorrilla, 20, 2.º

Acontecimientos

y sucesos

El Consejo de Protección a la Infancia

En su última reunión acordó requerir al ministro de Instrucción pública para que el Consejo pueda designar representantes en la Junta municipal de la Enseñanza de Madrid y para que en las Juntas provinciales de Instrucción pública figure asimismo un representante de las Juntas provinciales de Protección a la Infancia.

El doctor Tolosa Latour dió cuenta de los trabajos que vienen realizando los Tribunales para niños y de que las Juntas provinciales han nombrado delegados para que organicen los servicios encomendados a las Juntas locales e inviertan la inversión de fondos.

POR TIERRAS DE SEGOVIA

Aguilafuente

Renuncia

Fundada en motivos de salud, ha presentado la dimisión del cargo, nuestro querido amigo, el competente secretario de este Ayuntamiento, don Luciano Santamaría y Martín.

Mucho lamentamos que tan justificada causa, nos prive de los beneméritos servicios, prestados, durante más de veintisiete años en pro de los intereses comunales de esta villa, por la que ha sentido y siente verdadero fervor, y la que hoy rinde tributo de admiración a funcionario tan probo, que con sus sacrificios y desvelos sin cuento, supo conquistarse el reconocimiento y cariño de todos estos vecinos.

Mucho celebraremos que el señor Santamaría, alejado ya de las rudas tareas que le obligaban a cumplir fielmente su cometido, pueda hacer vida más reposada y metódica, con la cual logre el restablecimiento de su quebrantada salud. El Ayuntamiento de esta villa, por acuerdo unánime, ha nombrado secretario interino al hijo del anterior, don Eliseo Santamaría (entre tanto se provee el cargo en propiedad) y cuyo señor ha venido desempeñando muy acertadamente la auxiliaria.

Reciba pues el señor Santamaría (don Eliseo) nuestra más sincera enhorabuena, haciendo votos porque de un modo definitivo recaiga en el dicho empleo.

Casla

Nombramientos eclesiásticos.

Ha sido nombrado cura servidor de la Parroquia de Sigueruelo, el economo de esta Iglesia Parroquial, don Gabriel Alonso.

También ha sido nombrado economo de Santo Tomé del Puerto y cura servidor de Sigueruelo, el que era economo de Sigueruelo, don Mariano Herrero Callejo.

A estos señores felicitamos sinceramente.

Arrendamiento

Se hace de las fincas denominadas «Cuarteles de Muñico» y «Sacramenia Parraces», formando coto redondo, sitas en la provincia de Segovia término municipal de Muñopedro.

Queda abierto un plazo el día 10 de Diciembre próximo para admitir proposiciones de renta y garantía de la misma.

Dichas proposiciones se presentarán de once a una de la mañana, en Madrid calle de las Torres, número 4, oficinas de la institución de Caridad de los excelentes señores marqueses de Linares, en donde constan las condiciones generales de arrendamiento.

¡Interesa a todos!

J. CAMPOS, Médico Ortopédico

Montera, 38, principales.-Madrid

Sección de Ortopedia (Instituto Ortopédico Quirúrgico Madrileño)

Hernias, Ventres voluminosos, Descensos de la Matriz, Sordos, Calves, Deformidades, Narices, Oreas. Tratamientos sin operar. Aplicación de piernas y brazos artificiales.

Sección de Estética (CLÍNICA DERMATOLÓGICA PARA BELLEZA)

Extracción de arrugas, vello, manchas y cicatrices de la cara. Aumento y conservación del pelo. Destrucción de las canas y modificación en el color del cabello. Eburnización, blanqueado y eliminación de los puntos. Arrugo de las manos, carnosos, cejas, ojos, etc. Tratamientos de la obesidad de cualquier origen. Desaparición del exceso de grasa en el cuerpo.

Servicios médicos y de higiene. Consultas y curas por correo.

En Segovia: el 26 todos los meses de diez a una

HOTEL FORNOS

Castilla y León

BURGOS

La Asamblea misional. — Existe el compromiso de que las decisiones de ésta se extiendan a todas las Diócesis

Se clausuró la Asamblea misional con asistencia del arzobispo señor Benloch y numerosas personalidades eclesiásticas. Un religioso que hace uso de la palabra, desea que como fruto práctico de la Asamblea se implanten en todas las Diócesis de España, con el beneplácito de los reverendos preladados, o se les dé nueva vida, las cuatro obras de que se ha tratado en la Asamblea; la Santa Infancia, Propagación de la Fé, obra de San Pedro Apostol, para coadyuvar a la educación y formación del clero indígena y la unión misional.

Los asambleístas se comprometieron a hacerse en las diócesis y provincias religiosas eco de las decisiones de la Asamblea y prestar su cooperación al Comité de Burgos para llevarlas adelante.

SALAMANCA

La Universidad en peligro de muerte?

Firmado por I. Barahona, *El Adelanto* inserta un artículo en el que se dice que la Universidad atraviesa momentos difíciles y que va a morir porque algunos de sus hijos o deudores no quieren salvarla; unos, por rencillas puramente personales; otros, por disensiones acarreadas por meros formulismos; otros y quizá se cuenten entre estos los que más la deben y que por lo mismo estaban más obligados a acudir en su auxilio, por no quererse desprenderse desinteresadamente de unas cuantas lentejas que la Universidad necesita para atender y reponer su deficiencia nutritiva notoria.

Añade por ahora se da el caso de que por tiros y troyanos, la Facultad de Medicina se halla herida de muerte, por consecuencia del reciente Real decreto sobre autonomía en parte, y por golpes más o menos certeramente asestados contra ella. privándola de locales adecuados y de otros medios de existencia.

PALENCIA

En favor de los soldados de Africa

Hasta ahora se ha recaudado en esta provincia para los soldados de Africa, la cantidad de 52.4883,60 pesetas, suma importantísima, tratándose de una provincia de tercer orden.

LEÓN

Choque de trenes

Entre las estaciones de Granja y Brañuelas chocaron dos trenes resultando herido grave el maquinista Amable Silvarrey, y leve el mozo de tren Juan Arol. El primero fué conducido al hospital de Astorga.

Ocasión

BAJO EL HIERRO

Balcones, rejas, barandillas, terrazas, etcétera, a 17 pesetas arroba. Reparación de toda clase de motores romanos, básculas, balanzas, etcétera.

9, PLAZA DE SANTA EULALIA, 9. Todos los trabajos de esta casa son garantizados.

Se vende

Calentador de leña para baño, en dos terceras partes de su coste. Razón: Juan Bravo, 26.

Del Extranjero

El conflicto irlandés

Se solucionó el problema irlandés. Este es uno de los sucesos más importantes de los que ahora ocurren fuera de nuestras fronteras.

La verde Erin y su orgullosa hermana mayor, Inglaterra, hacen las paces, se estrechan las manos, que parecían irreductiblemente hostiles, y llegan a un acuerdo amistoso.

En virtud de él, Irlanda, la eternamente oprimida, recobrará su libertad ansiada. Gozará de una autonomía tan amplia, rayana casi con la independencia. Tendrá Parlamento propio y Gobierno propio; lo mismo que Australia, que el Canadá, que todos los imperiales dominios ingleses de sajona raza.

El texto del convenio ya ha sido publicado, y en parte le dimos a conocer ayer a los lectores, en esta misma sección.

Lloyd George ha obtenido un triunfo inmenso en su país, y la admiración del mundo ante sus excepcionales dotes de gran estadista, por haber llegado a establecer la concordia entre los que aún tienen tintas en sangre las manos, movidos por odios feroces, y aún contemplan espantados las cenizas humeantes de los incendios.

El primer ministro inglés ha conseguido lo que no logró con su empeño terco y extraordinarias habilidades diplomáticas el eminente Gladstone: Hacer que la Gran Bretaña se desposeyera un poquito de su soberbia, mirando con ojos indulgentes, las reivindicaciones justas de la isla mártir.

Seguramente que el pueblo sensato de ésta se someterá complaciente al pacto establecido.

La independencia absoluta era imposible. Ello constituiría un peligro enorme para Inglaterra. Una isla independiente y débil próxima, a una parte de sus costas y un día acaso hostil, sería una base magnífica de operaciones navales en una guerra en que como la pasada Inglaterra se jugara con otra nación, su mundial imperio y territorial integridad.

La gran Bretaña no puede hacer mas concesiones. En éstas llega al límite, y en verdad que no pueden ser más generosas. Da un ejemplo de increíble magnanimidad.

El horror de las devastaciones cesará en la isla de esmeralda; los atentados feroces concluirán. Ya no se cazarán los hombres a tiros como en las selvas vírgenes. A los estampidos de los disparos y a los ayes de los moribundos sucederán las notas de un himno de paz, como un símbolo en la isla antes esclava, que tiene como escudo en su bandera, las pélicas cuerdas de un harpa éolico...

VIENA

¿Con qué en España ha estallado la revolución?

En los círculos políticos de Viena se ha recibido la noticia de que en Madrid ha estallado un serio movimiento republicano. Fué asaltado el Parlamento y quedó proclamada la República.

El Rey ha abandonado Madrid. Gran parte del Ejército se ha mostrado partidario de la República, a consecuencia de los acontecimientos de Marruecos. Todavía no ha llegado ninguna confirmación de esta noticia. ¡Y nosotros sin saberlo...!

LONDRES

El acuerdo anglo-irlandés

Se asegura que una vez ratificado el acuerdo anglo-irlandés, el Estado libre de Irlanda, pondrá en libertad a todos los prisioneros políticos.

Inglaterra por su parte, concederá una amnistía general a todos los prisioneros irlandeses.

En Dublín, el señor Valera ha convocado con urgencia a todos los miembros del Parlamento *sinn-feiner* que se encuentran en Londres, con objeto de poder decir acerca de la aceptación en sesión plenaria del acuerdo anglo-irlandés.

El Gabinete *sinn-feiner* se reunirá mañana, antes de presentarse al Parlamento.

WASHINGTON

Estalla la revolución en Guatemala

Según informes oficiales recibidos de Guatemala, la revolución ha estallado el día 5, a las doce de la noche.

Varios de los principales generales que tomaron parte en el movimiento obligaron al presidente Herrera a dimitir el cargo y detuvieron a todos los ministros. Estos fueron recluidos en una prisión militar y el ex presidente de la República quedó detenido en su propio domicilio.

El partido revolucionario, que lo integran los liberales, cuentan con el apoyo de casi todos los elementos militares.

LISBOA

Fracasa el intento de dictadura

En los círculos ministeriales se aseguraba que, habiendo fracasado el intento de dictadura, que se proponía ejercer el Gobierno, éste presentará la dimisión.

ZARAGOZA

¡Cien casos mensuales de viruela!...

Se ha reunido la Junta de Sanidad, y ha acordado declarar la epidemia de viruela en la capital.

Desde hace ocho meses vienen registrándose cien casos mensuales de esta enfermedad.

La declaración oficial de la epidemia no tiene más objeto que el de capacitar a las autoridades para emprender una enérgica campaña contra las personas que se resisten a la vacunación y para adoptar todas las medidas de profilaxis que sean necesarias.

Los sucesos de Marruecos De Melilla

Declaraciones de Berenguer

Varios periodistas han hablado con el general Berenguer, quien, más explícito que en semanas anteriores, ha hecho estas manifestaciones.

«Estoy muy satisfecho de la marcha de la campaña y del esfuerzo de este bravo y abnegado Ejército, que sabe responder al sacrificio de la nación para reconstituir la obra de tantos años.

El problema, antes de lúgubros tintes, se esclarece cada día con un nuevo y victorioso paso de avance del Ejército, que va recogiendo el fruto de las primeras duras jornadas, en las que el enemigo demostró gran pujanza.

Ni un solo día dejo de dedicar algunas horas a los prisioneros.

Hé puesto en juego toda clase de medios, moviendo los más variados resortes para que, sin lesión de los intereses patrios, se obtenga lo que es anhelo de todos.

Si ya no se ha obtenido el rescate, posible es que obedezca a causas que están por encima de mi voluntad y de la voluntad nacional.

En Madrid fué tema muy preferente de mis conversaciones con el Gobierno el rescate de los prisioneros.

Al regresar de la Península, no siéndome posible el venir directamente a Melilla por requerirme en Tetuán atenciones urgentes, llamé allí al intermediario que utilizo en las negociaciones, a fin de imprimir a éstas mayor actividad dentro de nuevas formas viables.

Ese también es uno de los principales motivos que me ha traído estos días a Melilla.

Las gestiones para el rescate

El general Berenguer ha mantenido hoy una larga conversación con el delegado especial de la Cruz Roja señor Fernández Almeida, y con el representante de la mina alicantina señor García Alix.

De Tetuán

Abd-el-Krim pide auxilio a los diplomáticos de Tánger

Los informes que se reciben del campo moro aseguran que Abd-el-Krim ha dirigido cartas a varios periódicos de Madrid y a los representantes diplomáticos de Tánger pidiendo a estos el apoyo de sus respectivas naciones contra los avances de España en Marruecos.

Parece que dichas cartas están redactadas en el mismo tono que la dirigida a la jarca y leída en la gran mezquita de Tánger.

Se habla también de otra carta enviada al *Times* por Abd-el-Krim.

lea La Tierra de Segovia

PARIS Las relaciones comerciales franco-españolas

El embajador de España, señor Quiñones de León, ha visitado esta tarde al jefe del Gobierno, M. Briand, en su calidad de ministro de Negocios extranjeros, con quien ha mantenido una larga conferencia.

Supónese que hayan tratado de las relaciones comerciales franco-españolas.

DE TODA ESPAÑA

CADIZ

¿La reina a Africa?

Se asegura, con visos de fundamento, que Su Majestad la Reina doña Victoria irá a Melilla en los primeros días del próximo mes de enero, continuando luego su viaje a Larache, Ceuta y Tetuán, con objeto de visitar aquellos hospitales.

BARCELONA

Detención de un sindicalista. — Es un asesino

En una casa de la calle de Santa Eulalia, domicilio de un individuo apellidado Branch, ha practicado la Policía un minucioso registro.

A consecuencia de este registro ha detenido a Enrique Vivó, afiliado, según datos de la policía, al Sindicato único, ramo de la construcción. Se le acusa de haber formado parte directa en la campaña terrorista organizada por Pedro Vandellós. Hace diez o doce meses se ausentó de Barcelona, consiguiendo desaparecer. Se le tiene como complicado en los siguientes atentados: Asesinato de los patronos Serra y Valet, muerte de los obreros Peito y hermanos Coll.

SASTRERIA DE HERVAS Y GRACIA

PLAZA DEL ANGEL, NUM. 15. — MADRID

UNIFORMES MILITARES Y TRAJES DE PAISANO

Para encargos y medidas en Segovia,

HOTEL COMERCIO (SR. GRACIA)

Corresponsal administrativo, D. Jorge Zurdo, Daotz, 16, 2.º

LA VIDA EN LA CIUDAD

TEATRO JUAN BRAVO

Las funciones de ayer

Cristobalón, la comedia trágica de Linares Rivas, uno de los mayores éxitos de crítica y de público del celebrado dramaturgo gallego, fué puesta en escena con todo esmero ayer, tarde y noche, por la compañía Martiánez.

En la figura de Cristobalón se destacó enérgico, viril, recio, ciegamente apasionado, con matices de ternura y debilidad el primer actor señor Martiánez, que creó un tipo digno de todo elogio por su observación y estudio del natural.

Mucho de esto puede aplicarse a la actriz de carácter, señora Garrigós, que del complejo y difícil tipo de bruja Montaña escoba supo triunfar, demostrando sus excelentes dotes de actriz.

La «Sabela», creada por Matilde Rodríguez, convence, y es también muy digna de elogio, que supo comunicar al público la emotividad de sus escenas dramáticas, expresadas con verdadera sobriedad artística.

Los demás intérpretes de Cristobalón, sin descomponer el conjunto.

La comedia de Muñoz Seca «La Plancha de la Marquesa», que se estrenaba en Segovia, gustó mucho, siendo muy aplaudidos sus intérpretes señoras Barbero, Garrigós, Giménez y señores Carmona, Pedrosa y Vega.

Pimentón de matanza

Superior garantizado, cafés elegidos chocolates elaborados a brazo, vinos de Rioja y Valdepeñas, legumbres y conservas de las mejores procedencias. Todo a precios muy limitados.

SANTA BARBARA

JUAN BRAVO, NUM. 21

NOTICIAS Y VIDA DE SOCIEDAD

Viajero distinguido

Ayer paso el día en Segovia el reputado Médico de Madrid don German Assia con objeto de visitar a su gran amigo el ilustre ceramista don Daríel Zuloaga.

La fiesta de ayer

Ayer, con motivo de la festividad del día, no hubo despacho en las oficinas públicas ondeando el pabellón nacional en los edificios públicos.

Enferma

Se encuentra ligeramente enferma, la bella señorita María Barrillo, sin que su estado inspire por el momento inquietud alguna.

La deseamos rápido alivio.

Entierro

A la conducción del cadáver de la respetable señora doña Alejandra García Berzal, próxima pariente de nuestro querido compañero en la prensa don Vicente F. Berzal, concurrió un numeroso público prueba inequívoca de las muchas simpatías de que la finada gozaba.

Reiteramos a la familia de la señora fallecida, nuestro sentido pésame.

A los enfermos de la guerra en Segovia

La mayoría de los soldados enfermos que quedaban en el Hospital militar, fueron ayer dados de alta y salieron por la tarde con destino a sus casas, donde disfrutarán un mes de licencia para reponearse.

Cine Ideal

Ayer se vieron concurridas las secciones de cine, que se celebraron en este salón, tan favorecido del público segoviano.

Boda

Mañana se celebrará el enlace matrimonial del inteligente maestro carpintero, don Salvador Esteve, con una linda joven de esta capital.

El paseo del obispo en tinieblas

Hace algún tiempo que nos hemos lamentado de que el paseo, llamado del obispo, estaba completamente a oscuras y como quiera que esos lamentos no han dado resultado alguno, le reproducimos de nuevo, rogando al señor Alcalde ordene la colocación en aquel sitio de alguna o algunas luces en beneficio de la seguridad de personal de los transeúntes y... de la Moral pública.

El Ayuntamiento en la Catedral

Ayer con motivo de la festividad de la Purísima Concepción, asistió el Ayuntamiento en Corporación, presidido por el alcalde señor Guzmán, a la misa mayor de la Santa Iglesia Catedral, en que ofició de Pontífice el Ilustrísimo señor obispo de la Diócesis.

La banda de la Academia

Esta mañana, en el tren tranvía de las ocho y media sale para Ciudad Real, la banda de música de la Academia de Artillería.

Regresará el lunes o martes de la semana próxima.

En la mencionada capital además de tomar parte en el acto de entrega del estándar al primer Regimiento de Artillería Pesada, que le regala por suscripción aquel vecindario, dará conciertos públicos.

Enfermo grave

Se halla enfermo de gravedad nuestro distinguido amigo, el muy ilustre señor canónigo penitenciario de esta Catedral y superintendente del Hospital de la Misericordia, don Epifanio Marinas.

Hacemos votos por su rápido y completo restablecimiento.

De días

Ayer celebró su fiesta onomástica la distinguida señora doña Concepción López Varga, esposa de nuestro querido amigo don Juan Gil Escorial.

A las muchas felicitaciones que con tan fausto motivo recibió, unimos la nuestra muy sincera y expresiva.

Ascenso a coronel

Ha sido ascendido a coronel el teniente coronel primer jefe de la comandancia de Ingenieros de esta plaza, don Pablo Padilla, Arillo.

Reciba nuestra enhorabuena lamentando que tengamos que ausentarse de esta población.

Proyecto plausible

Entre los diversos elementos culturales de esta ciudad se agita la idea de celebrar un acto íntimo en honor de los artistas cinematográficos que se encuentran en Segovia, para hacerles presente el agradecimiento de esta ciudad por la labor que realizan de difusión de las bellezas artísticas de aquélla.

Enferma

También se encuentra enferma la distinguida esposa de nuestro buen amigo el capitán de Artillería don José Fojas.

Hacemos votos por el alivio de la enferma.

Nuestro aguinaldo

Deseando corresponder al creciente favor que el público nos dispensa, endulzándole en lo posible las próximas fiestas de Navidad, hemos acordado sortear, entre todos los suscriptores de LA TIERRA DE SEGOVIA, un lote de artículos muy apropiados para mejorar *unas miajas* la cena de Nochebuena.

A este fin, el día 20 del próximo diciembre sortearemos entre los que sean suscriptores de LA TIERRA DE SEGOVIA en dicha fecha,

**Un magnífico pavo.
Una soberbia caja de mazapán; y un par de botellas de champagne de acreditada marca.**

Lamentamos infinito no poder hacer este mismo regalo a cada uno de nuestros suscriptores; pero si lo hiciéramos, el negocio nos iba a resultar ruinoso. Y como no tenemos preferencia por ningún suscriptor, apelamos al sorteo, que no negarán nuestros lectores que es un procedimiento tan nuevo como acertado, sobre todo cuando no se va a hacer trampa, como sucede en este caso.

Con esto y con que al favorecido en nuestro sorteo le toque además el *gordo*, ¡Nochebuena completa! Amén, que quiere decir: *Así sea*.

En la iglesia del Corpus Christi

Con inusitado esplendor celebró ayer la Asociación de señoras de la Purísima Concepción, patrona de la Infantería, la fiesta de su patrona.

La iglesia de Corpus, donde dicha fiesta tuvo lugar, estaba adornada con exquisito gusto con plantas y atributos del arma referida.

El ilustrísimo señor obispo, asistió a estos cultos, como así bien las autoridades de todos los órdenes de la población, los jefes y oficiales del Arma de Infantería, comisiones de los demás cuerpos de esta guarnición y numeroso público.

Una magnífica orquesta y un nutrido coro de voces interpretó la misa y otras magoñíficas composiciones de carácter religioso.

La fiesta resultó en extremo brillante como corresponde a la importancia de la Asociación que la celebraba.

SU CORAZON

Funcionará siempre
Potentemente
con gran regularidad, tomando
EL CAFE MARCA

EL CAFETO

Representante:
MARIANO BERNARDO
SEGOVIA



Pedid en todas las tiendas de ultramarinos
Chocolate "Zulicabday,"
ES LO MEJOR

LA VIDA EN LA CIUDAD

Segunda lista VINOS Y COÑAC

PEDRO DOMECO Y COMP.^A

JEREZ DE LA FRONTERA

REPRESENTANTE PARA SEGOVIA Y SU PROVINCIA:

DON JORGE ZURDO BRAGULAT

CALLE DE DAOIZ, NUMERO 16, 2.º

Jesús Varela, 5; don José Barbero, 5; don José Carnicero, 5; Parque Central de Artillería de Segovia, 50; don Evaristo Pérez, 5; Una reunión de jóvenes segovianos, 100; señor conde de Torrepando, 5; don Manuel Pardo, 5; don Antonio Herrero, 5; don Emilio Alaguero, 5; don Timoteo Villoslada, 5; don Soriano Heras, 5; don Damaso Heras, 5; don Benito de Castro, 5; excelentísimo señor don Francisco Zorrilla Arroyo, 50; don Cristóbal Alcon, 5; doña Fernanda Campos, 5; doña Concepción Alfaya, 5; doña Angeles León, 5; doña Carmen García Moreno, 5; doña Emilia Elias, 5; doña Asunción Barahona, 5; don Arturo Carsi, 5; don Angel Bagues, 5; Sucursal del Banco Castellano, 25; y don Emilio Heras, 5.

Total 1,788.50.

NOTA—La suscripción abierta para obsequiar a los soldados de Africa quedará cerrada el día 10 del corriente mes.

LEA MAÑANA

"La Tierra de Segovia"

Correos y Telégrafos

Nuevo horario de servicios

Certificados y valores.—De diez a doce y media de la mañana y de seis a siete tarde.

Los días festivos hasta las doce.

Giro postal.—De diez a doce y media de la mañana.

Los días festivos hasta las doce.

Paquetes postales y Envios militares. De diez a doce de la mañana.

Caja postal de Ahorros.—De diez a doce y media de la mañana.

Los días festivos hasta las doce.

Los viernes no hay servicio.

Horas de apartado.—De siete y media a ocho, de diez a doce y media de la mañana y de cinco y media a siete tarde.

Para correspondencia en Lista.—De siete y media a ocho, de diez a doce y media mañana y de cinco y media a siete tarde.

Venta de sellos.—De diez a doce y media mañana y de cinco y media a siete tarde. Los días festivos de diez a doce mañana.

GALLETAS "MARTINHO," SON LAS MEJORES

Encontrará usted gran economía en sus impresos encargándolos en nuestros talleres

Gasa de socorro

Herido con una escopeta

Ayer a las once y treinta de la mañana, fué curado en este benéfico establecimiento, el empleado de esta estación de ferrocarril, José Silvestre Piñas, de 22 años, casado, el cual presentaba una herida por desgarré con pérdida de tejidos en la segunda falange del dedo pulgar de la mano derecha, cuya lesión se la produjo, según manifestó, con el disparador de una escopeta.

Transeunte herido

A las dieciséis, fué conducido en una camilla a la Casa de Socorro el transeunte, Ignacio Núñez, de 73 años, natural de Fuentesauco, el cual se produjo casualmente, según dijo, varias erosiones en la cabeza y mano derecha.

Apartado de La Tierra, número 5

toria, Julian con credito, y el ejército con despojos de España, cuyas culpas tenían irritado á Dios, blasonando el demonio que había obrado en ella tantas calamidades. Pues como refiere Baronio (tom. 8 ann. 713 número 11.), conjurando una endemoniada en Roma este año 713 en la iglesia nombrada entonces *Ad aquas salvas*, y hoy de las tres fontanas, donde fue degollado San Pablo, y estaban las reliquias de San Anastasio, mártir, constreñido el demonio de los conjuros, dijo, *vengo de España, donde dejo hechas muchas muertes y mucha efusion de sangre.*

XII. A la fama de la victoria y riquezas de España, el año siguiente de 714 se hallaron Tarif y Julian con mas de 100000 combatientes (1), y el temor de España de su parte en los campos de Guadalete, donde salió á la defensa Rodrigo con las fuerzas de España, continuóse el batallar por 8 dias, hasta que Domingo 11 de Noviembre, según la mas fundada opinion, fueron los godos vencidos y desechos en los últimos fines de Europa, habiéndola corrido toda con sus victorias. ¡Cuándo acabará España de llorar y sentir la miseria deste día! Ni ¡qué provincia se vió ultrajada de mas bárbaro vencedor, mas contrario en religion y costumbres que inhumano asoló pueblos y ciudades, sin dejar rastros de sus nombres ni sitios!; causa de la confusion que en la antigua topografía de España tienen los escritores naturales y estraños.

(1) La batalla de Guadalete, que realmente se debe llamar de la Janda, porque se dió cerca de la laguna de este nombre, ocurrió el año 711, (no el 714 como equivocadamente dice Colmenares), y no intervinieron en ella más de 100.000 combatientes mandados por Tarik, según sostiene el cronista segoviano; sino unos 15.000, a los que se agregaron otros que de Africa vinieron en su auxilio, figurando entre ellos muchos judíos y algunos visigodos descontentos de su monarca, sumando un conjunto, según algunos autores, de 25.000 hombres.—Vergara.

IX. Egica, deseando remediar tantos daños, dispuso se juntase concilio nacional en Toledo á 2 de Mayo de 693 años pidiendo á los PP. trabajasen en el remedio, reduciendo á número concertado las muchas leyes de los reyes antecedentes con que se embarazaba la justicia, juzgando el favor y ejecutando el poder. Asi lo procuraron los PP. con decretos justos y prudentes, si bien la reducción de las leyes no se hizo ó se perdió, pues no está en el concilio; siendo uno de 59 prelados que asistieron en el Decencio obispo de Segovia. Y deseosos de efectuar el remedio, el año siguiente de 694 en 7 de Noviembre se congregó concilio tambien nacional, pues escribe el arzobispo Don Rodrigo (lib. 3 cap. 13) que concurrieron los mismos cinco arzobispos que en el pasado, y lo confirma nuestro segoviano Villalpando (in comment. concil. Tolet. cap. 20). Aunque el número y nombres de los obispos concurrentes se ignora hasta ahora por falta de manuscritos, este es el último de los concilios toledanos que hoy gozamos celebrado el día que se cumplan 7 años del reino de Egica, que murió en Toledo por Noviembre de 701 años, habiendo antes nombrado por compañero y sucesor en el reino á Vvitiza su hijo que al presente estaba en Tui, (1) y acudiendo fué ungido en Toledo á 17 de Noviembre, como escribe Vulsa obispo godó en el fin de su concertada historia.

X. Comenzó Vvitiza á reinar generoso para entablar sus tiranías, restituyendo los desterrados por su padre á sus casas y haciendas, y quemando los procesos fulminados contra ellos: por estos principios cautelosos se entregó á todos vicios. A Teodofredo hijo de Cindasvindo, y hermano de Recesvindo reyes ambos,

(1) Egica al asociar al gobierno a su hijo Witiza, le dió el mando de Galicia, y éste fijó su residencia en Tui, donde se hallaba al ocurrir el fallecimiento de su padre en Toledo.—Vergara.

LA VIDA EN LA CIUDAD

Santorial y cultos del día

Santos Restituto, obispo, Pedro, Suceso, mártires, Cipriano, abad, Leocadia Valeria, virgen s mártires, Pedro, Fourier, fundador, Psócuro, Siro, Julián obispos.

En Corpus Christi.—A las nueve de la mañana se rezará una misa en sufragio de las señoras asociadas de la Inmaculada Concepción y de los militares infantes fallecidos.

En la misma iglesia.—De cuatro y media a cinco y media de la tarde el ejercicio eucarístico de costumbre de la Asociación del culto diario al Santísimo Sacramento.

En San Martín.—A las cinco y media de la tarde continuará con el ejercicio del séptimo día, el solemne novenario de las Hijas de María a la Inmaculada Concepción, predicando el reverendo Padre Rodrigo de la Virgen del Carmen Carmelita descalzo.

En San Gabriel.—A las cinco de la tarde el santo rosario

En San Sebastián (Padres Jesuitas).—Al anochecer rosario y lectura espiritual

En las Dominicas.—Al anochecer rosario y meditación.

DE MAÑANA

En el Santuario de la Fuencisla.—A las ocho de la mañana misa cantada y a las tres y media de la tarde rosario, y salve también cantada.

Los cultos a la Inmaculada

Han resultado magníficos, esplendrosos, dignos de la Reina de cielos y tierra,

los cultos de novena, triduo y festividad de la Inmaculada Concepción de María, tan amada de los españoles. Si en cuantos templos se han celebrado, ha habido digámoslo así, derroche de piedad, fervor, largueza, arte musical y oratoria sublime, de tanta gloria a Dios en honrar a su bendita Madre en el gran misterio de su Concepción Inmaculada.

Plumas estilográficas

de las mejores marcas pedir muestras (para comparar precios) en el Centro General de representaciones.

DAOIZ, NUM. 16.—2.º

Don Jorge Zurdo Bragnlat
DIRECTOR

Ama de cría

de 22 años, casada, leche de quince días, primer parto, se ofrece para criar en su casa. Dará razón Modesta López, en Bernardos.

Los Saludos de la Reina

Casa en Madrid, Reina, 21
Infinidad de artículos

VENTAS
AL
CONTADO
Y
A PLAZOS

Martín Lobo

SASTRE

Cervantes, 21

GRAN
SURTIDO
EN PAÑERIA
ULTIMOS
MODELOS

Comedor de caridad

Día 8 de Diciembre de 1921.—Comida: carne guisada con patatas, postre, naranjas. Cena: judías blancas con patatas.

NUMERO DE POBRES SOCORRIDOS

En la comida. Adultos, 76; niños, 70 Total, 146.

En la cena. Adultos, 70; niños, 60, Total, 130. Total del día, 276.

Se vendieron 13 raciones a 0,15 pesetas una.

La comida ha sido costeada por el excelentísimo señor obispo don Manuel de Castro Alonso.

La cena, costeada por la institución.

Se vende

leña de encina de todas clases en el monte de Baliss.—El encargado en dicho monte, Domingo López.

Coplas de la calle

No hay un café que nos dé brebaje que sea bueno, y más de un café está lleno.

¡Qué ganas hay de café!
No hay quien se pueda aguantar ante un fuerte pisotón, y hay de bailes un montón.

¡Qué ganas hay de bailar!
No hay funcionario que coma a lo burgués cuatro meses, y aún nos llama alguien burgueses.

¡Qué ganas tienen de bromar!
No hay quien deje de decir que Cierva es un charlatán y aún a oír a Cierva van.

¡Qué ganas hay de reír!
Y en fin, no existe, lector, nadie que ponga su honor en nuestro mal remediar, y aún que quiere gobernar asegura algún señor.

¡Qué ganas hay de engañar!

MARIO GUILLÉN SALAYA

La Tierra de Segovia,

hizo sacar los ojos en Córdoba donde vivía desterrado; y queriendo ejecutar lo mismo en Rodrigo su hijo, se libró huyendo porque guardaba la ira divina aquel tizon que había de abrasar á España habiendo antes, cuando estaba en Tui, muerto tiranamente á Fabila hermano de Teodofredo y padre de Pelayo que también se libró huyendo á Cantábría, reservando la divina clemencia aquel príncipe valeroso para medicina de tanta llaga. Libre Vvitiza de los recelos que estos príncipes le causaban, desenfrenó toda su inclinación entregándose á adulaciones y deshonestidades entre truhanes y mancebas, incitando con ejemplo y premio á seglares y eclesiásticos á vivir licenciosa y deshonestamente con cuantas mugeres quisiesen. (1) Y porque el romano pontífice no acudiese al remedio, le negó la obediencia mandando congregarse concilio ó conciliábulo en Toledo, cuyos decretos se perdieron como sus autores. Mal seguro el rey de su conciencia hizo derribar con pretexto de paz los muros de las mas ciudades de España. En la nuestra no los había porque, como dejamos escrito (c. 3 § 5), los romanos los derribaron con otros muchos, viviendo lo principal de nuestros ciudadanos en el valle del rio Eresma y parte de la cuesta donde estaban y están hoy las iglesias y parroquias de San Pedro, nombrado de los Picos (2), por los que tiene su torre, y San Anton y Santísima Trinidad, que fueron de católicos (segun dijimos cap. 8

(1) Vvitiza no ha sido juzgado por los historiadores con imparcialidad; mientras unos elogian sus acertadas disposiciones, favorables algunas para los judíos; otros, Colmenares entre ellos, le achacan toda clase de vicios y crueldades, particularmente al tratar del rigor con que castigó una conspiración, de los principales nobles, disgustados porque Vvitiza asoció al gobierno a su hijo Achita.—Vergara.

(2) Solo existen ya restos de algunas paredes de este templo; todo lo demás se vino al suelo. San Pedro de los Picos se hallaba en la calle de Santiago, en las cercanías de la muralla y puerta de Santiago.—Vergara.

§ 5) en tiempo de los arrianos. Así vivía el tirano Vvitiza, cuando Rodrigo ayudado, como algunos dicen, de los romanos, ó, como escriben otros, de los mismos godos conjurados, siendo el enemigo mas invencible de los tiranos, su misma tiranía le venció y sacados los ojos desterró á Córdoba, donde murió, vengando á Teodofredo, año 711. Luit Prando, autor ya citado, en su crónico (hoc ann. n.º 185) dice, que murió en 20 de Diciembre en Toledo, donde fué sepultado.

XI. Pareció Rodrigo bueno para rey, hasta que la posesion del reino convirtió el valor en tiranía imitando y aun escediendo los vicios de Vvitiza, cuyos hijos persiguió cruel. Y vencido de su apetito forzó á Florinda, dama de la reina y hija del conde Julian; á la cual los árabes nombraron Cava, nombre entre ellos injurioso y originado de Eva. Dicen algunos que gozó la doncella siendo mancebo con promesa de marido, quebrantada cuando rey; desprecio tan sentido de la dama y de su padre, que en venganza de la ofensa solicitó los árabes, soberbios con las victorias de Africa que pasasen á España, (1) que falta de armas y valor seria fácil de conquistar, y él prometió entregarla ayudado de parientes y amigos, que ofendidos de Rodrigo seguirían sus banderas; con lo cual persuadido Vlit Almanzor rey de Arabia, dió orden á Muza (nombre que entre los árabes es lo mismo que Moisés) su gobernador en Africa diese principio al intento. Este juntó 12000 combatientes, que debajo de la conduta de Tarif Abenzarca pasaron con Julian á España año 713, y desbaratando á D. Sancho sobrino de Rodrigo, que con su orden y gente quiso estorbar el paso, saquearon la Andalucía volviendo á Africa, Tarif con vi-

(1) Hace ya tiempo que ningún historiador admite la leyenda de la Florinda ó la Cava, y cuanto con ella se relaciona, para explicar la invasión de los árabes en España.—Vergara.

PAGINAS ESPECIALES
DE
La Tierra de Segovia

Agricultura y Ganadería

ALGO SOBRE APICULTURA

LA FALSA TIÑA

I

La apicultura es cada día más fácil y más productiva, merced a la simplificación y perfeccionamiento del material de crianza y de producción.

No escapan, sin embargo, los nuevos métodos apícolas a los *peligros naturales* de toda industria campestre.

Parece que la Naturaleza, tan pródiga en ofrecer al hombre elementos de vida, se complace en oponer obstáculos a su trabajo, para que luche, discurra... y venza.

En las plagas del campo, en las epizootias y en las enfermedades de los productos agrícolas, se ha adelantado muchísimo en procedimientos de defensa.

Las abejas, la ganadería apiaría, sufre enfermedades comunes y epizooticas.

Es frecuente en los colmenares antiguos, al examinar los dujos, si son peones, encontrar debajo de éstos un montón de materias como café molido, y el interior vacío. No ha quedado ni abejas, ni panales.

Recordamos que un día, al ir a examinar un apiario que instalamos a un apiario con colmenas de nuestro modelo, y que había estado algo abandonado, al destapar una colmena con señales evidentes en la piquera de tener la falsa tiña, no encontramos en su interior más que un montón de basura. Habían desaparecido las abejas, los panales y los cuadros de madera. De éstos quedaban únicamente los alambres de sujetar la cera.

Ataca, pues, la falsa tiña lo mismo a las colmenas antiguas que a las modernas, aunque en éstas la defensa es eficaz y en aquellas inútil.

Pero un descuido en el material moderno es más peligroso, por el valor que se destruye, que en las colmenas fijistas.

Ahora, precisamente, después de hecha la revolución, es cuando el apicultor moderno ha de velar por su material. Ninguno ignora que los *panales obrados*, o *cera estirada*, son oro en el colmenar. Veinte panales de alza producen, con relación al capital que representan, doble interés que la más productiva vaca holandesa. Pues esos panales son los que peligran si no se toman las medidas necesarias para evitar la falsa tiña.

Los apicultores todos saben lo que es la falsa tiña, pero teniendo estos artículos carácter de divulgación y fomento apícola, no estará de más que describamos este buen enemigo del colmenar para que los que en lo sucesivo se inicien en la cría de abejas, sepan conocerle y destruirle.

Con los nombres vulgares de *falsa tiña*, *polilla*, *arañuelo* y otros, es conocida una pequeña mariposa, de morfología inconfundible una vez vista. Se distinguen perfectamente el macho y la hembra, por la forma de la cabeza.

Nos vemos perplejos ahora para señalar el sitio de su existencia, pues si es indudable que el germen está en las colmenas ya existentes, se da el caso de que las colmenas nuevas, situadas en lugares donde ni ha habido ni hay colmenas viejas, se ven atacadas por la polilla.

Indudablemente, existe en plena naturaleza y aprovecha la existencia de las colmenas como medio más fácil a su desarrollo y reproducción, porque no es la mariposa, como insecto perfecto, quien produce los daños, sino su larva al nacer y desenvolverse.

No se ve a la mariposa de falsa tiña volar de día, pero se la encuentran en las paredes exteriores de la colmena en espera de ocasión oportuna para entrar en ella a la caída de la tarde, cuando las abejas guardianas ya no vea para distinguirlas.

Una vez dentro, pone sus huevos que son sumamente pequeños, por tandas en los panales, por lo regular debajo del soporte del cuadro, eligiendo a ser posible

Procedimiento para salvar el gran "Escolio", de la Agricultura española de Secano

Papel que desempeña la Materia orgánica en el suelo.—Necesidad de acrecerla.

La falta de estiércoles debida a la inadecuada ponderación entre la ganadería y el cultivo, su consiguiente carestía, y aún la dificultad de transportarlos a lejanos y poco accesibles predios, son hechos que conducen fatalmente al empobrecimiento, a la «mineralización» de las tierras, que faltas de «humus» ni retienen en proporción conveniente las aguas que reciben, ni pueden conservar largo tiempo, en beneficio de los cultivos, los abonos minerales con que se pretende mejorarlas.

Para demostrarlo, bastará indicar que la diferencia entre las cantidades de agua retenidas, hasta un metro de profundidad, en dos tierras, una mantillosa, y otra sílicea y sin «humus», excedió de 1.000 metros cúbicos por hectárea.

En cuanto a los abonos químicos, es muy frecuente que no surtan todo el efecto que de ellos puede, y debe, esperarse, porque las tierras síliceas y exhaustas de materia orgánica de nuestra zona, quedan completamente lavadas de fertilizantes solubles (como hemos tenido ocasión de comprobar con repetidos análisis), después de las épocas de grandes temporales de agua.

Sin arcilla y sin «humus» no pueden aquellos alimentos de las plantas quedar retenidos en las capas superiores del terreno, y ello explica el hecho observado, de que a mayor abundancia de aguas invernales corresponda casi siempre, en nuestras parcelas de experimentación, menor cuantía en la sobre producción imputable a la aplicación de superfosfatos y otros abonos minerales.

La materia orgánica al descomponerse, origina ácidos que, como el carbónico, húmico y húmico, actúan sobre los materiales complejos de las tierras, determinando procesos químicos que los transforman en alimentos solubles o directamente asimilables por los vegetales.

Las tierras de condiciones extremas, muy sueltas o muy fuertes, con nada como con la materia orgánica adquieren la ligazón, la suavidad, los caracteres físicos, más adecuados para el buen cultivo.

No puede, por otra parte, aspirarse a un intenso trabajo de los fermentos del suelo, a una producción activa de nitratos, mientras las bacterias, esos poderosos auxiliares del cultivador, no tengan a su disposición los hidratos de carbono capaces de suministrarles el calor necesario para la fijación del nitrógeno atmosférico.

B. Ijerinck, Winogradsky, Gerlach, Vogel y Freudreich han demostrado experimentalmente, con distintas bacterias de los géneros «azotobacter» y «clostridium» la relación existente entre la cantidad de nitrógeno fijado y la de hidratos de carbono consumida. El manantial de estos hidratos de carbono reside también, como es sabido, en la materia orgánica de que las tierras disponen.

DEDÚCESE DE TODAS ESTAS CONSIDERACIONES QUE LA MATERIA ORGÁNICA CONSTITUYE EL VERDA-

cuadros de cría provistos de *propóleos*. A los diez días, aproximadamente, de ser puestos el huevo, nace la larva, que se alimenta de cera y propóleos.

No podría vivir sólo de cera, pues ésta carece de nitrógeno que la alimenta en su desarrollo.

Esta teoría del doctor Doenholf la vemos confirmada en la práctica, ya que al intercalar entre los cuadros uno con cera estampada, ésta no se ve atacada por la polilla.

Crece la larva rápidamente a consecuencia del gran consumo que hace y va haciendo extensas galerías entre la cera,

DERO REGULADOR DE LA FERTILIDAD DEL SUELO.

Pero los secanos, precisamente por serlo y por carecer de materia orgánica se dedican, en el sistema de «año y vez», a la producción exclusiva de cereales.

Las leguminosas cultivadas, como es general, dan cosechas inciertas y siempre menguadas, que apenas pagan los gastos inherentes a su cultivo. Y sin forrajes no hay ganados, y sin éstos faltan estiércoles, y, por lo tanto, la preciada enmienda.

La ganadería española actual suministra sólo los estiércoles necesarios para abonar una mínima parte de las tierras de labor. Aquellos, por su elevadísimo precio, suelen reservarse para los regadíos... y EN ESE PLANO DE APARENTE IMPOSIBILIDAD DE MEJORA SE DESARROLLA, EN GRANDES EXTENSIONES, NUESTRA INDUSTRIA RURAL DE SECANO.

¿Cómo desatar ese «nudo» fatal que se opone a la intensificación del cultivo?...

De las leguminosas como medio de aumentar la fertilidad de las tierras

En condiciones análogas a las que en que operamos hay quizás un solo medio, pero éste es eficaz, como veremos.

Estriba en el cultivo racional de las leguminosas, en adecuada alternativa con los cereales.

Elas pueden enriquecer las tierras más que el barbecho, y no ya sólo enterradas como fertilización sideral, sino también dando cosecha, y este es un punto importantísimo que he visto comprobarse, sin una sola excepción, en 22 parcelas durante cuatro años. Claro está que esas experiencias se refieren a un solo medio, y deben proseguirse y ampliarse en otras zonas del secano español; pero negar que esos hechos repetidos año tras año, con lluvias, y casi sin ellas, con siembras púreas y siembras juntas, en condiciones favorables y en condiciones adversas, negar que esos hechos arrojan mucha luz y orientan la solución, sería volverse de espaldas a la realidad.

Una brillantísima confirmación a cuanto decimos se encuentra en el interesante y documentado libro «Agricultura Moderna en el Secano Español» del distinguido agrónomo y publicista don Andrés Garrido, redactor gerente de la revista «El Progreso Agrícola y Pecuario». Describe y razona la acertada orientación dada por el señor Ibarguen a la explotación de una extensa finca andaluza de secano, a la que la *labor y el cultivo racional de leguminosas*, han conseguido el *milagro* de suprimir el barbecho blanco y aumentar considerablemente la fertilidad y rendimientos de la tierra.

Otro caso que, en distinto medio, apoya el valor de las leguminosas, a los fines indicados, es el de la importante explotación agrícola de secano que en la provincia de Toledo posee y dirige don Ramiro Alonso Castrillo. Este ilustre y competisimo agricultor cultivaba anualmente centenares de hectáreas de veza (Vicia sativa) restadas al barbecho blanco.

CARMELO BENAIGES

recubiertas de un tejido sedoso que tapa las celdas, y dejando en su interior la freza.

El desarrollo de las larvas numerosas en los panales va produciendo gran cantidad de tejidos sedosos que alcanza a los cuadros inmediatos, terminando por formar todos una masa informe de excrementos, tejidos y gusanos. Estos, al llegar el día, se transforman en crisálidas, hilan un capullo blanco y fuerte en el que se encierran hasta que se transforman en mariposas, que vuelven a aovar, depositando por todas partes cientos de huevos. PABLO LASTRA Y ETERNA

MERCADOS Trigos

El temporal de lluvias ha favorecido grandemente al campo, y en las tierras que aún estaban sin sembrar ha podido hacerse en muy buenas condiciones.

El negocio se muestra flojo no sólo por superar la oferta a la demanda, como siempre ocurre en esta época del año, en que el labrador necesita hacer dinero, sino, y muy principalmente, porque la falta de vagones se acentúa más cada día.

A la ley de la oferta y la demanda se suma actualmente otro factor que influye grandemente en las transacciones, y es la mayor o menor dificultad en poder cumplir los pedidos, pues como es natural, el comprador acude allí donde tiene más posibilidad de ser servido, y no tiene inconveniente en pagar unos reales más con tal de satisfacer su necesidad.

Los precios se encuentran, por consiguiente, debilitados. En Valladolid se paga la fanega entre 75,50 y 76 reales fanega; Segovia, a 78; Arévalo, a 76; Nava del Rey, a 80 y 81; Burgos, a 80; mocho y rojo, a 71; Peñaranda, a 76 y 77; Benavente, a 73; Baitanás, de 69 a 74, y a este último precio, en Villamañán.

Carnes y ganados

Dentro siempre de los acostumbrados precios, la plaza de Madrid se ha mostrado algo más floja durante la semana última, por lo que respecta al vacuno mayor.

Las terneras montañesas, gallegas y de la tierra, descienden 10 reales en arroba, y los lechales 65 céntimos en kilo.

Los precios son: cebones, a 144 y 146 reales arroba canal (a 3'13 y 3'17 pesetas kilo canal); vacas, a 136 y 142 (a 2'96 y 3'09); toros, a 144 y 146 (a 3'13 y 3'17); ganado mediano, a 120 y 128 (a 2'61 y 2'78).

Terneras: castellanas, a 190, 200 y 220 reales arroba; montañesas y asturianas, a 160, 170 y 180; gallegas, a 140, 150 y 160; de la tierra, a 130, 140 y 150.

Lechales, a 3'50 pesetas kilo. Ganado lanar: precio general para matadero: ovejas, de 2,90 a 3,05 pesetas kilo canal; carneros, de 3,15 a 3,20; cordeiros, a 3,30.

Ganado de cerda, a 2,46 y 2,48 pesetas kilo canal; al vivo, de 21 a 23 arroba.

Vinos

En Alcázar de San Juan se cotiza con tendencia al alza: vino blanco 13°, a 30 pesetas hectolitro; tinto, 14°, a 33; alcohol rectificado, 95'96°, a 215; destilado, 96'97°, a 225.

En la provincia de Madrid, los precios están muy sostenidos.

Cueros y pieles

Las pieles de ternera, en verde, han sufrido en la plaza de Madrid una nueva baja de 30 céntimos en kilo las de primera y segunda, 25 las de tercera, 20 las de cuarta y 15 las vaqueras.

Los nuevos precios son: pieles de primera, a 2'70 pesetas kilo en fresco; de segunda, a 2'40; de tercera, a 2'15; de cuarta, a 180; vaqueras, a 1'35

Cebada

La cebada y demás piensos, flojos, por poca demanda, Valladolid la cotiza a 42 y 43 reales fanega; Peñaranda, a 44 y 45; Benavente, a 47; Baitanás, a 40; Segovia a 42 y 43; Arévalo, a 43; Nava del Rey, a 42; Burgos a 44.

En Alcañiz se vende a 35 pesetas cahís de 180 litros.

En Valencia a 32,50 pesetas los 100 kilos con envase usado, y en Sevilla, la clase marroquí a 31 pesetas.

Barcelona cotiza: clase Comarca, de 38 a 40 pesetas los 100 kilos; Marruecos a 23.

LEA USTED

«La Tierra de Segovia»

Los individuos y los pueblos que carecen de ideales no merecen la consideración del Presente, ni los honores de la Historia.



DICIEMBRE
9
VIERNES

El periódico segoviano consiste en conocer lo nuestro, mejorar lo nuestro y defender lo nuestro por amor a Segovia.

Al cerrar la edición

Por telégrafo y teléfono

(Madrid 2 madrugada)

Notas oficiales. Declaraciones de Romanones. Lo que dice Francos Rodríguez. La vida del Gobierno. Las relaciones comerciales con Francia.

Noticias oficiales

El ministro de la Gobernación confirmó hoy la noticia de que mañana, a las once, se reunirá el Consejo de ministros.

Dijo también el conde de Coello que mañana se reunirá, bajo su presidencia, la Junta superior de Policía, la que, entre otras cosas, examinará los expedientes de los funcionarios de Policía de Valencia, que fueron castigados recientemente.

Facilitó el ministro un telegrama de Pamplona, dando cuenta de que en Valleollos un incendio destruyó la Casa Ayuntamiento.

Declaraciones de Romanones

El señor conde de Romanones ha marchado a su finca de Miralcampo a pasar las vacaciones parlamentarias. Antes de marchar conversó con los periodistas, declarando se equivocan quienes creen posible en estos momentos una crisis.

No pasará nada porque no puede pasar.

El lunes visitará al señor Sánchez Guerra para cambiar impresiones respecto a la aplicación de la «Guillotina» al proyecto de Ordenación bancaria.

Dijo que en su conferencia con el marqués de Alhucemas, celebrada el miércoles último, no llegaron a un acuerdo sobre el deseo del Gobierno de aplicar la «guillotina» al citado proyecto.

Cree que la actuación del Gobierno es firme y definitiva y opina deben levantarse los espíritus y no pensar más que en el interés de la Nación.

Considera grave la situación entre Francia y España.

Juzga acertada la afirmación del señor Unamuno, diciendo que la cuestión del rescate de prisioneros debe considerarse como prenda de paz y no de guerra.

Lo que dice Francos Rodríguez

Coincidiendo con lo manifestado por el señor conde de Romanones el ministro de Gracia y Justicia declaró que la fuerza del gobierno estaba en no tener sustituto posible.

Cualquier Gobierno que se encargara del poder en estas circunstancias tropezaría con mayores dificultades que el actual.

No cree en un Gobierno Sánchez Guerra, pues cualquier solución conservadora no sería viable ni práctica.

Al actual Gobierno le sucederá una situación liberal.

La vida del Gobierno

Un personaje político muy allegado al Gobierno, ha dicho hoy que el señor Maura vivirá con toda tranquilidad hasta el mes de marzo próximo.

Las vacaciones parlamentarias serán aprovechadas para ultimar el proyecto de presupuestos.

Conferencia ministerial

Esta tarde han conferenciado con el señor Maura, los señores Cambó, Cierva y González Hontoria.

Las relaciones comerciales con Francia

«La Epoca» confirma la ruptura de negociaciones diplomáticas con el Gobierno francés sobre tratados comerciales y dice, que ahora se aspira por el Gobierno a que las negociaciones se encaucen lo mejor posible para evitar que la ruptura sea duradera.

Añade, que el señor González Hontoria no admitirá preguntas ni discusión parlamentaria sobre este asunto hasta tanto que se haya publicado por el ministerio de Estado el «Libro Rojo» con todos los antecedentes de estas negociaciones.

De provincias

El viaje de la Reina

Málaga, 8.—Ha llegado Su Majestad la reina doña Victoria, tributándosele honores militares, y siendo recibida por todas las autoridades, comisiones civiles y militares y numeroso público que la vitoreaba.

Desde la estación se dirigió la regia comitiva a la iglesia de la Victoria, donde se cantó una solemne salve.

Mañana visitará Su Majestad los hospitales y asilos.

El orfeón Vigatá

Barcelona 8.—Esta mañana llegó el orfeón Vigatá, de Vich. En nombre del Ayuntamiento acudió a recibir a los orfeonistas el concejal señor Puig Esteve, que les acompañó hasta las Casas Consistoriales, donde el orfeón dió un concierto.

El señor Puig Esteve impuso una artística corbata al estandarte del orfeón.

DE MARRUECOS

Tetuán 8.—La fuerza de Infantería de esta plaza celebraron la fiesta de la Concepción con actos religiosos en sufragio por las víctimas de la guerra.

Las tropas fueron obsequiadas con un rancho extraordinario.

En la capilla del Hospital Militar se dió también una misa, y los soldados heridos y enfermos fueron obsequiados.

El tiempo es bueno, y las lluvias han cesado por completo. Por ello se ha comenzado a reparar activamente caminos y puentes.

Como muchas familias de soldados tienen el propósito de venir los días de Navidad, conviene que sepan que es muy difícil el alojamiento si no se gestiona con anticipación.

En toda la región sigue reinando tranquilidad completa.

Melilla, 8.—Confirmase el quebrantamiento sufrido por la harca; siguen presentándose al general Cabanellas comisiones de rebeldes para implorar el perdón.

Hoy se ha reanudado el culto en la iglesia de Nador.

Las tropas de infantería han solemnizado hoy, el día de su Patrona con una misa rezada.



HERNIADOS

Braguero España de don J. Campos, médico-ortopédico, 80 pesetas. Lo mejor conocido.

En Segovia: Droguería de Marcas y Comp.
En Madrid: Augusto de Figueroa, 8

TODOS

los aficionados al buen café SON FUTUROS CONSUMIDORES DE

EL CAFETO

Para ello bastará que lo prueben una sola vez.

REPRESENTANTE,

Mariano Bernardo
SEGOVIA

LA SUIZA BAUSA

PLAZA MAYOR, NUM. 42

ALMUERZOS Y COMIDAS A LA CARTA

CAFE-RESTAURANT "LA SUIZA," PLAZA MAYOR, NUM. 42

Crédito S. Loinaz

PRIM, 19, SAN SEBASTIAN

Ventas al contado y a plazos hasta 20 meses de crédito de los siguientes artículos:
Aparatos fotográficos.—Bicicletas.—Escopetas de caza.—Gemelos prismáticos.—Máquinas de escribir.—Máquinas parlantes y discos.—Pistolas automáticas.

Representante para Segovia y su provincia

D. JORGE ZURDO BRAGULAT

DIRECTOR DEL CENTRO GENERAL DE REPRESENTACIONES

DAOIZ, NUM. 16, 2.º, SEGOVIA

Teléfono 82

Apartado de Correos 19